

"Chile: Multitudinaria marcha en Arica contra explotación geotérmica en Parque Lauca", *Servicios en Comunicación Intercultural Servindi*, Lima, Perú, 31 de agosto de 2010.

Consultado en:

<http://www.servindi.org/actualidad/30636>

Fecha de consulta: 24/11/2010.



El pasado 28 de agosto se llevó a cabo en Arica una multitudinaria marcha bajo los lemas: “Por la vida y el agua”, “Por una región libre de contaminación ambiental”.

La principal preocupación de los manifestantes es la instalación de empresas para obtener energía geotérmica en el Parque Lauca.

El acto fue organizado por la Red por la Defensa del Medio Ambiente de Arica y Parinacota, compuesta por instituciones sociales, ambientales, indígenas, culturales y juveniles afectados por los polimetales.

Los manifestantes con visibles carteles: ¡Salvemos los flamencos! ¡Surire Presente! ¡Energía Andina S.A. ... nuestro territorio no tiene precio! recorrieron la ciudad.

Vilma Castro Condore, de la comunidad de Surire, manifestó que “la energía geotérmica no es renovable, es invasiva y no es cien por ciento limpia, especialmente si no se tiene cuidado en el manejo o producción de la energía”.

Además, “disminuye las aguas, las contamina, afecta los suelos y la biodiversidad” señaló Castro.

Ángel Bolaños, presidente del Consejo Autónomo Aymara (CAA), afirmó que “la gran minería afecta el ancestral territorio indígena y se contrapone a las normativas internacionales vigentes en el país”.

“La instalación de la minería es una vulneración al Convenio sobre Pueblos Indígenas N° 169 de la OIT y a todo lo relativo a los derechos territoriales, los recursos y el derecho a la consulta”, manifestó Bolaños.

El pueblo aymara también expresó su solidaridad con el pueblo Mapuche y exigió a viva voz ¡libertad para los presos políticos mapuche!.

La marcha culminó con un acto cultural donde la banda ariqueña De Pelos, hizo cantar y bailar a los presentes con sus temas alusivos al ambiente.

De especial ovación fue la canción “Promel” que refleja la situación de la contaminación por los polimetales y que no deja indiferente a la ciudadanía.

“Gente muere de cáncer y solo vive para sufrir, niños contaminados por solo jugar, arsénico en los huesos es lo que padece este lugar ¡No queremos más plomo! ¡No queremos más contaminación!” reza el popular tema.

Ver fotografías:

- [http://www.slide.com/mscd?bnc=bnc&pxcid=ICNgF1Oq\\_zrAiF5yePXgvF7RpwBnHeQUHWXRpG7LuE7yuCVDGI4OC8WvnNcNdgRS&nc=](http://www.slide.com/mscd?bnc=bnc&pxcid=ICNgF1Oq_zrAiF5yePXgvF7RpwBnHeQUHWXRpG7LuE7yuCVDGI4OC8WvnNcNdgRS&nc=)

Fuente: Consejo Autónomo Aymara